

EL CORREO

Año XXIII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Viernes 6 de Junio de 1902

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.051

Liga marítima ESPAÑOLA

Anteanoche terminó en el Ateneo la información abierta con objeto de estudiar los medios más eficaces para conseguir el poder naval, y ayer resumió los datos aportados el presidente de la Liga, D. Antonio Mañá.

La falta de espacio nos impidió dar cuenta ayer del discurso de nuestro amigo don Pablo de Alzola, cuyo extracto es el siguiente:

Manifiesto que habían tomado parte en la información hombres políticos, jefes y oficiales de la marina de guerra, académicos, periodistas, escritores versados en materias de estrategia, representantes de algunas asociaciones dedicadas a la pesca, y el Sr. Alzola, como presidente de la Liga Vizcaína de Productores, habló en nombre de las grandes y pequeñas industrias asociadas en aquel centro.

Dijo que el poder naval, simbolizado en una Armada fuerte, necesita como factor indispensable la existencia previa de la flota mercante, cuyo tráfico debe basarse principalmente en las fuentes de la producción nacional y en el desarrollo de las industrias marítimas.

Dividió su disertación en dos partes: la primera consagrada al examen de la marina comercial, y la segunda a las condiciones que ofrece España en sus aspiraciones a Potencia naval.

Trazó á grandes rasgos los medios de que se valió Inglaterra para lograr la supremacía en los mares, é hizo notar el apoyo eficaz que presta el almirante a la industria británica, encomendando exclusivamente á los astilleros nacionales las costosas construcciones de la Armada. Su presupuesto para el año corriente supera en este solo ramo á los gastos de todos los servicios en España, aparte de las subvenciones, que concede el gobierno del Reino Unido á las empresas de vapores-corros y los grandes pedidos de material de ferrocarriles para las líneas que construyen los gobiernos locales en su inmenso imperio colonial.

Describió el rápido desarrollo de la industria alemana bajo la acción tutelar del Estado, que con su extensa red de vías navegables y de ferrocarriles y sus tarifas módicas, ha desenvuelto el tráfico, estudiando ahora el proyecto de explotar extensas minas de carbón por cuenta del Gobierno, á fin de facilitar á aquella potente industria los combustibles á precios exigüos. Presentó el hermoso cuadro de la transformación de unos páramos aislados por los rieles de las vías de transporte en 40 astilleros, en los que la construcción naval ha adquirido un vuelo gigantesco, siguiendo las inspiraciones del Emperador, al afirmar en uno de sus discursos que el porvenir de Alemania está en el mar.

Hizo notar que Italia, desprovista de carbón y aun de minerales de hierro, ha sabido crear, gracias á la previsión de sus hombres de Estado, grandes factorías para la construcción de sus acorazados, dando simultáneamente gran impulso, por medio del sistema protector, á los astilleros de buques mercantes.

El Imperio ruso, que ha logrado implantar la instalación siderúrgica á costa de no pocos sacrificios, se esfuerza actualmente en crear en vasta escala la marina mercante por medio de préstamos á los constructores, reintegrables en veinte anualidades sin intereses alguno.

Al ocuparse de España, consignó que la flota mercante ha tomado gran vuelo, calculando que mide cerca de 800.000 toneladas de arqueo.

En la marina de vapor ocupamos el cuarto lugar en Europa, y en conjunto, ó sea incluyendo la de vela, el sexto puesto. Mas este aspecto favorable, en lo que tiene á emancipar nuestros flotes en los pabellones extranjeros, nos es adverso en cierto modo, porque los 150 millones de pesetas invertidos durante los tres años últimos en la compra de buques mercantes, procedentes casi en su totalidad de Inglaterra, han contribuido á la subida de los cambios y al encarecimiento de la vida.

Examinando la legislación vigente para las construcciones navales en astilleros españoles, observó sus defectos; mas, no obstante, la devolución de derechos de aduanas por materiales introducidos y la prima de 75 pesetas por tonelada de arqueo, debían haber sido estímulos suficientes para el primer impulso dado á la fabricación de buques españoles.

Culpó del pobrismo resultado alcanzado hasta ahora, á la Administración española, que se preocupa únicamente de cobrar las numerosas gabelas que pesan sobre la marina mercante, y en cambio falta á la ley constituyendo la devolución de derechos en calvario interminable que desalienta á los constructores, y las primas una burla para los industriales, á quienes, con pretextos y subterfugios, se les retrasa indefinidamente la entrega de lo que les adeuda la Hacienda.

Felicitó á la Liga Marítima por su iniciativa al preocuparse de la necesidad de encarecer estos asuntos, siguiendo el ejemplo de todos los pueblos cultos, y confiaba en que, inspirados en este gran espíritu de concordia todos los elementos representados en la Asociación de siderúrgicos, constructores y navieros, llegarán, en los estudios que tienen entre manos, á fórmulas de concordia que el dignísimo presidente, señor Mañá, se encargaría de someter á los poderes públicos. Una buena ley fomentaría la construcción naval en las factorías nacionales, y las primas á la navegación y otras reformas darán satisfacción á las quejas de los navieros españoles, que desgraciadamente han comenzado á banderizar sus buques con el pabellón de otras naciones.

El poder naval militar exige un país rico y próspero, y recordó al efecto que nosotros sólo lo mantuvimos durante los grandes reinados de nuestra historia, que fueron el de Felipe II, con la casa de Austria, y de Fernando VI y Carlos III, con la de Borbón. Se extendió con tal motivo en algunas consideraciones históricas, explicando las causas que hubieron de impedir la construcción de una Marina vigorosa después del fracaso de la Invencible, y explicó las condiciones de potencia de primer orden que, gracias al dominio

del continente americano, conservaba España hace un siglo.

Analizando la Memoria del presupuesto de gastos de 1802, que ascendía á 647 millones de reales, consignó que la Casa Real costaba 100 millones; Guerra, 208, y Marina, 159; de modo, que no llegando los ingresos á la sexta parte del presupuesto actual, se invertía en Marina cuatro millones de pesetas más que ahora.

Citó las cifras enormes que durante el año corriente invierten las grandes potencias en los gastos de aquel departamento: Inglaterra, 772 millones de francos; Estados Unidos, 685; Alemania, 340; Rusia, 325; Francia, 312; Italia, 186, y Austria-Hungría, 47. En cuanto á las naciones de segundo orden, gastan las sumas siguientes:

PAISES	Presupuesto total		Marina
	Francos	Fr.	
Holanda	309	50	33
Suecia y Noruega	350	83	33
Dinamarca	93	14	9
Bélgica	488	55	Nada
España	971	154	36
Japón	690	95	50

Dejado de estos datos que no se halla España en condiciones de imitar á esas grandes potencias, que dedican sumas enormes con objeto de mantener su rango. Aquí, por el contrario, antes de la guerra, una oposición muy viva la inversión de 225 millones de pesetas en construir una escuadra modesta, y si se compara con el gasto casi normal de esas naciones de primer orden, teniendo presente el valor de nuestra moneda, resulta que Inglaterra gasta en dos meses aquella suma, la Unión Americana en dos y medio y Alemania en medio año.

Analizando las cifras de las potencias de segunda categoría, se deduce en general que, en la proporción de las sumas destinadas á Guerra y Marina, sale ésta más favorecida que España, salvo Bélgica, que se ampara, sin duda, en su propia debilidad, y no gasta nada en la Armada.

En consecuencia, dedujo el Sr. Alzola que, al formar el plan de nuestra reconstitución naval, se debía obrar con medida y cálculo, á fin de realizarlo dentro de nuestras fuerzas, y teniendo muy presente la necesidad imprescindible de mantener luego la escuadra dotada de todos los medios indispensables para que llenas debidamente su misión, dedicándola con la mayor asiduidad, dentro de nuestras fuerzas, á los ejercicios, maniobras y prácticas navales, sin los cuales la escuadra sólo existiría en el papel.

Abogó porque los buques de guerra se construyeran únicamente en España, como se hace en los países bien regidos, exigiendo al efecto todas las garantías técnicas indispensables de alguna casa extranjera de las más competentes, porque de lo contrario cooperaría el Estado á la subida de los cambios y desaprovecharía la ocasión para dar impulso á la industria nacional.

Expuso la necesidad absoluta de una reorganización completa de los servicios de la Armada, tanto administrativos como técnicos, cuidando muy especialmente de éstos, porque sin ingenieros prácticos, buenos mecánicos y electricistas es imposible el gobierno de los modernos acorazados.

Por último, hizo un llamamiento al patriotismo de todos los españoles para que, apartándose de las luchas menudas de la política, cooperen con entusiasmo y valor cívico á la obra de la reconstrucción nacional. Se mostró optimista respecto del progreso de España, y añadió que cuando lleguemos á alcanzar de 25 á 30 millones de habitantes, y se extienda nuestra riqueza, llegará la oportunidad de afianzar el poder naval, cuyos cimientos debemos construir desde luego con arreglo á un plan bien meditado que se encierre dentro de nuestros medios y aspiraciones.

DISCURSO DEL SR. MAURA

Numerosa y distinguida concurrencia, en la que tenía lucida representación el bello sexo, acudió anoche al Ateneo para escuchar el discurso que había de pronunciar el Sr. Maura, al hacer el resumen de la información abierta por la Liga marítima.

En los escaneos se veían muchos hombres políticos.

Bajo la presidencia del ministro de Marina, señor duque de Veragua, á cuya izquierda estaba el capitán general Sr. López Domínguez, se abrió la sesión.

El Sr. Maura comenzó su discurso dando las gracias al Ateneo por la generosa hospitalidad que ha dado á la Liga marítima proporcionándole local, y también á cuantos oradores han intervenido en los debates.

Tan urgente considera la reorganización del poder naval, que con frase pintoresca dijo que en los rugidos de las olas veía las amenazas para la patria. (Muy bien.) Y añadió, que estar sin fuerzas navales es abdicar la soberanía.

Para la reorganización de la escuadra y crear atmósfera marítima, cree que es menester hablar á un tiempo á la nación y á los gobernantes, y no solamente á éstos, como algunos creen equivocadamente.

Combatió la idea de que suponían que los españoles no consideraban necesario el poder naval, pues lo que sucede es que España no cree poder obtenerlo.

Hay que pensar en el dinero, teniendo en cuenta que no podemos aspirar á poseer grandes fuerzas navales, sino á las estrictamente necesarias para nuestro servicio, y preocuparse de su estabilidad y permanencia, convencidos de que ni el personal ni el material se improvisan, y de que si cada ministro pretende reformar la obra de su antecesor, no se cosecharán más que fracasos; de suerte que se marche siempre adelante, pero encajando los adelantos en lo que exista.

Hay también que salir del error de que se tiene poder marítimo con barcos y tripulaciones, pues es preciso contar con parques, arsenales, talleres, acopios, repuestos, armamentos, etc.

Debemos—manifestó—sanar de la manía de que tenemos barcos y personal y tenemos marina; pues lo primero es contar con los elementos necesarios para sostenerlos. (Aplausos.)

Encareció el estudio de la ley constitutiva de la Armada.

Dijo que si le parece mal todo lo existente en Marina, es porque no responde la realidad á las ideas que ha expuesto.

Como acontece que no hay en la Administración del Estado un organismo que atienda á las necesidades del mar, abogó por la creación de aquél, pero con vida propia, para que así pueda atender con prontitud á tales necesidades.

Propuso que ese organismo se compusiera de delegados de todas las industrias marítimas, los cuales funcionarían bajo las órdenes de un director, en el que depositaría su confianza el ministro.

Dado que nuestros arsenales y astilleros no pueden construir por sí solos y sin recurrir al extranjero los barcos que necesitamos, propuso como solución asociar todas las energías de España, tanto materiales como intelectuales.

Reunidas dichas energías, rechazó el que en la administración de los astilleros interviniere el Estado, cuya misión solamente se debe reducir á la inspección, desembarazando á la nación de las trabas del expedienteo y del maldito baldique. (Aplausos.)

Siendo imposible que España se improvise en un momento potencia productora, y teniendo, por tanto, que recurrir al extranjero, indicó que lo hagamos de tal modo que al cabo de algún tiempo nos sirvan para producir los elementos que hemos traído de las demás naciones.

Como medio de robustecer el poder naval, propuso el Sr. Maura la creación de un Estado Mayor, el cual únicamente se ocuparía de lo que atañe al servicio militar, bajo su responsabilidad, para que así fuera siempre libre en sus actos. (Muy bien.)

Combatió la conservación de los arsenales diciendo que no tienen razón de ser, y además su sostenimiento es una fastuosidad cara.

Se mostró partidario de que al personal joven se le separe de los cargos sedentarios, en los cuales solamente deben estar las personas de experiencia.

Por último, para conseguir el fomento del poder naval, pidió que todos los que tengan competencia necesaria, emitan su pensamiento y se agrupen en torno de la personalidad que considere más autorizada, para que así se pueda decir al país: «evengan los recursos necesarios para la reconstrucción de la escuadra», pues de otro modo el no está dispuesto á pedir á la nación ni una peseta. (Grandes y prolongados aplausos.)

El Sr. Maura, oído con profunda y benévola atención, fué muy felicitado por su brillante discurso.

EN HONOR DEL MINISTRO de Agricultura

La colonia asturiana residente en esta corte dará un banquete en honor del excelentísimo señor ministro de Agricultura, D. Félix Suárez Inclán, diputado á Cortes por el distrito de Cangas de Tino.

Tendrá lugar el día 8 del corriente en los Viveros de la Villa, casa de Lázaro, á la una de la tarde.

Las adhesiones se recibirán en la Puerta del Sol, núm. 11, papelería, y en el Centro Asturiano, Horro de la Mata, núm. 7, principal.

Declaraciones del señor Suárez Inclán.

He aquí las que le atribuye nuestro colega «El Imparcial»:

«Me ha parecido muy sensato el artículo de «El Imparcial» excitándome á ir á provincias para enterarme de las soluciones que puedan darse al problema del socialismo agrario. Si mis compañeros de Gobierno no creen conveniente, no tengo dificultad alguna para realizar esta prudente labor.

Entiendo que el problema requiere soluciones, si no pueden ser para el momento, que lo sean para el porvenir, porque no debemos dejar la herencia agravada para los hijos que nosotros nos sucedan.

Creo que un hombre de tan superior altura como el Sr. Canalejas habría realizado esta misión más fácilmente, aunque no con mejor voluntad que yo.

Dentro de mi modestia y atendiendo el consejo de mis compañeros, entre ellos el de mi querido maestro el Sr. Moret, confío en obtener también buenos resultados.

He pedido informes á personas competentes, como son los registradores de la propiedad, y no perdonaré medio para procurar el alivio que piden los agricultores.»

Elogia la conducta de las tropas coloniales, cuya intervención en la guerra añade un nuevo capítulo á la obra de la Historia imperial de Inglaterra.

Ensalza, por último, los humanitarios sentimientos de que han dado pruebas evidentes los soldados británicos.

Londres 6.—Cámara de los Lores.— Sesión de la noche última.

Después de aprobarse el proyecto concediendo un donativo en metálico al generalísimo Kitchener, se acuerda un voto de gracias para las tropas que han peleado bajo su mando en el Africa del Sur.

El primer ministro, marqués de Salisbury, elogió á las tropas y declara que Inglaterra ha preferido hacer un llamamiento al patriotismo y al honor del pueblo, en vez de acudir al sistema de las quintas para formar los cuerpos de ejército que se han batido por la patria. (Aplausos.)

Ensalza la lealtad de las tropas coloniales. Dice que todo ello prueba que Inglaterra, por su ejército de tierra y su poderío naval, merece la alta posición que ocupa en el mundo, y que jamás fué tan grande como la que ha alcanzado en el pasado período de peligros.

Londres 6.—Los periódicos de esta mañana publican la lista oficial comunicada por el ministerio de la Guerra acerca de las pérdidas que ha tenido el ejército inglés, á consecuencia de la guerra del Africa del Sur, desde el comienzo de la misma hasta fin de Mayo último.

He aquí un resumen de aquéllas: Muertos, 21.492. Heridos repatriados, 75.430.

De estos últimos se han curado más de la mitad, resultando fallecidos sólo 28.434.—Fabra.

NOTAS DE SOCIEDAD

En su precioso hotel de la calle de Don Martín, dieron la noche del miércoles los señores de Laiglesia una fiesta muy agradable, concurriendo á ella muchas damas y señoritas de nuestra aristocracia.

La juventud bailó en la «serre» á los acordes de un notable sexteto.

El chocolate, verdadera especialidad de aquella casa, se sirvió en pequeñas mesas. A las dos se despidieron de los señores de Laiglesia los últimos invitados, que conservarán grato recuerdo de tan delicada fiesta.

Mañana, por la noche, tendrá lugar la anunciada recepción en casa del marqués de Cerralbo.

Han salido para Portugal, con objeto de pasar unos días en diferentes puntos del vecino reino lusitano, el ministro de Bélgica en España y la distinguida madame Verhaeghen de Naeyer.

Procedentes de Cádiz han llegado á esta corte el acudado propietario D. José Moreno de Mora y su distinguida familia.

Dícese que con el príncipe D. Carlos irán á Londres, formando parte de la embajada extraordinaria que ha de representar á S. M. el Rey en las fiestas de la coronación de Eduardo VII, el duque de Santo Mauro, como gentilhombre de cámara grande de España, y el general Bascaran, ayudante de campo en el cuarto militar de su majestad.

El capitán general de este distrito, señor Molit, ha salido ya á paseo, en coche, restablecido de la herida que sufrió al caer del caballo la tarde que S. M. el Rey revistó á los alumnos de las Academias militares en el campamento de Carabanchel.

EL COMERCIO CON VENEZUELA

Algunos productos de Venezuela han sido conducidos por vez primera á España en el año último. Vemos con agrado este hecho en el resumen de datos publicados por la Agencia de la Compañía Transatlántica en Caracas. Seguramente, iniciado este movimiento mercantil, aumentará la exportación por La Guayra, y el resultado en el presente año será un mejor estado de relaciones comerciales entre Venezuela y España. Cooperará á este resultado la facilidad para dirigir con flote corrido los cafés y cacao de Venezuela á nuestra Península.

Dice el «Boletín» de la Cámara de Comercio de Barcelona que la principal causa de este acrecimiento y extensión de tráfico entre los dos países, se debe á la regularidad con que la Compañía Transatlántica efectúa sus servicios y la precisión de los viajes, que duran solamente de quince á dieciséis días desde la La Guaira á Cádiz y viceversa, con escala en Ponce, San Juan de Puerto Rico y Canarias.

LA SOCIEDAD FILARMONICA Beethoven

La interpretación de la obra de Beethoven en la Sociedad Filarmónica, ha sido, en conjunto, buena. Se ha procurado ajustarla exactamente al pensamiento de aquel soberano artista. Se ha huído en lo posible de traer virtuosos, ó especialistas del instrumento que tocan, virtuosos cuyo único afán es erizar de dificultades las composiciones que ejecutan, deformando, si es menester, el pensamiento del autor, con tal de dejar asombrados á los oyentes, ó mejor dicho, á los que les ven, ante aquella desarticularización de los dedos, aquella pulsación enorme y agilidad sorprendente, asombrosa en realidad; pero contrario en absoluto al arte, hasta constituir un falso arte, como dice Tolstói.

El cuarteto Parent nos dejó oír los dieciséis cuartetos de Beethoven, obrastodas profundas, en las cuales el coloso puso la expresión más dramática de sus carísimos sentimientos. La costumbre de ejecutar esta serie de cuartetos repetidas veces, desde el primero hasta el último, y el hábito de estudiarlos y ensayarlos diariamente en conjunto, han dado á estos intérpretes una igualdad de ejecución, una precisión y exactitud en el tiempo y en la medida, y un conocimiento del valor de la obra de Beethoven, que los defectos que quizá pudiesen

tener alguno de los individuos que formaban parte del cuarteto, quedaban en absoluto borrados por la unidad, exactitud y gusto del conjunto. Es quizá el cuarteto Parent uno de los mayores éxitos que ha obtenido la Sociedad Filarmónica.

No se puede decir lo mismo del trío Chaigneau. Aquellas obras de Beethoven llenas de vida y de pasión en que su virilidad y dulzura se confunden y mezclan produciendo algo grandioso que nos transporta á un mundo ideal, fueron interpretadas por un piano, pues el violín y violoncello no hicieron más que seguir en todo al piano, único intérprete capaz de poner de relieve tales maravillas. Existía notable desigualdad en el trío Chaigneau. El violín y el violoncello eran defectuosos; sin vigor, sin fuerza de sentimiento y con falta de mecanismo, la ejecución de Beethoven resultaba realmente femenina; en cambio, la pianista que llevaba la dirección del trío, poseía condiciones de talento, con conocimiento profundo y justo de la obra y raras cualidades de ejecución, que salvaban en algunas ocasiones á sus compañeras, á quienes se tributaban elogios sólo, en realidad, merecidos por el piano.

Pasamos por alto la música de instrumentos de viento de Beethoven, cuya ejecución nada de interesante ofreció, y tratemos de Rísler y de Heermann y Friedberg, encargados respectivamente de interpretar las sonatas de piano y violín y piano de Beethoven.

Algunas he dicho, y creo que con razón, que si por un cataclismo desapareciera todo lo que en música hasta ahora se ha escrito, y quedasen solo las sonatas de piano de Beethoven, habría con ellas bastante para que un espíritu delicado saboreara todos los encantos y puros goces que ese divino arte puede al más exigente proporcionar. Los distintos estados de alma de Beethoven, sus recuerdos, sus ilusiones, sus desengaños, toda, en fin, la vida de su espíritu, está reflejada en esas sonatas de piano, nuevas, originales, de una sonoridad particular, que dan por resultado que el piano se convierta en sinfonía orquestal.

Nada tan hermoso ni tan grande como esas sonatas, que pocos aciertan á interpretar debidamente, tanto por las dificultades meramente mecánicas, como por las aún mayores de reflejar lo hondo del pensamiento que en ellas palpita, expresión fiel de la vida espiritual de Beethoven. Ahí están, en efecto, en esas treinta y dos sonatas, sus amarguras, sus alegrías, su excepcionalismo después y más tarde su misticismo religioso, pudiendo seguir por ellas todas las fases, unas tras otras, por las que pasó la vida íntima y tormentosa de Beethoven. El pianista que las ejecute, si es realmente un artista, comenzará por abdicar su virtuosidad ante el respeto debido á aquel nobilísimo y soberano espíritu, procurará estudiarle hasta en sus más ínfimos detalles, desentrañará lo profundo de su alma, y hacer ver por modo claro y exacto cuanto esas inmortales obras contienen.

No mucho tiempo antes de que en la Filarmónica oyésemos la sonata op. 111 á Rísler, la escuchamos en la Sociedad de Cuartetos, ejecutada por un pianista, Rosenthal, de universal y merecido renombre. El efecto que ambos producían y la emoción estética que despertaban, no podían ser más diferentes. Rísler, en las variaciones de la Arietta, no hacía trascender las dificultades á los oyentes, que sólo sentían el tema principal destacándose triunfante de un sin fin de notas y acordes, y la impresión que producía el conjunto era de admiración total á Beethoven, olvidando por un momento el trabajo verdaderamente de artista del intérprete y la difícil facilidad con que expresaba el conjunto y los matices de la obra.

En cambio, al terminar las variaciones Rosenthal oyó una tempestad de aplausos, premio debido á la lucha que el pianista había sostenido con el piano, y de la que realmente salió victorioso, pero sin aparecer Beethoven por ninguna parte. ¡Qué manera de hacer resaltar las dificultades, los contrastes entre los disminuyentes y los crecientes! Ante aquel turbión de notas, entre las que desaparecía el tema, y que parecían querer tragarse el piano, el pianista y al público, la tensión de nervios de los oyentes era muy semejante á la que se siente en el Circo cuando un gimnasta se prepara á exponer su vida dando un terrible salto mortal. Realmente, en ejecución y mecanismo, era un verdadero prodigio quien de ese modo interpretaba la 111; pero el artista fino y delicado, el que poseía el exquisito gusto de sentir y hacer que los demás sintieran con claridad y sencillez al gran novador de la música en toda su esplendorosa magnificencia; de un modo serio, correcto, clásico, fué Rísler, hermano, como artista, en muchos conceptos, de Baüer, uno de los mejores intérpretes que se han oído en Madrid de Beethoven, á pesar de lo cual, triste es decirlo, á los conciertos que dió con Casals, sólo asistió una relativamente escasa concurrencia.

Con justicia puede y debe ser considerado Heermann como un verdadero artista. Correcto en la forma y en el fondo, procurando ceñirse en absoluto al texto escrito, huyendo con terror de efectos meridianos y de todo lo que trascienda á italiano,

fué tachado por algunos de frío é insensible, acaso por no exagerar las modulaciones y los temas, dándole cierto sabor «chopiniano» contrario á la realidad, aunque muy del gusto de una parte del público de Madrid. Fué admirablemente secundado por el piano y puede decirse, sin temor de ser tachado de apasionado, que nunca se han oído en Madrid las sonatas de violín y piano mejor ejecutadas.

Y antes de terminar he de permitirme hacer unas cuantas observaciones que me sugiere el buen deseo de que prospere y aumente la Sociedad que tan noble fin se propone.

De desear es que en lo sucesivo se reforme la ilustración ó notas que como aclaratorias del programa se han hecho en todos los conciertos que en esta serie se han celebrado. No creo que deben suprimirse en absoluto, pero estimo que todo juicio personal, toda apreciación del valor de lo que se va á oír, sobran por completo en estos programas, en que debe dejarse libremente al público que juzgue y estime las obras que oiga, con arreglo á su criterio y al estado particular de alma en que en aquel momento se halle. Con esto se evitan lamentables equivocaciones que indudablemente ha tenido que sufrir el que amplió los programas, al ver muchas veces disenter en absoluto al público en la estimación de lo por él juzgado.

También fuera de desear que se procurase disminuir la cuota mensual que en la actualidad los socios pagan. Los verdaderos aficionados, los que oyen con atención y deseo de aprender, los que asisten á la poca música que en Madrid «se hace» con verdadera devoción, son los que pueblan el paraíso del teatro Real y llenan las localidades baratas, formado por gentes para quienes un aumento en su presupuesto de cinco pesetas mensuales es casi imposible. Si la Filarmónica se propone un fin verdaderamente educativo y artístico dirigiendo y encauzando el gusto, la rebaja de sus cuotas hasta dos ó tres pesetas mensuales es de absoluta necesidad. Y con esto y con dar, un cierto número de plazas al Conservatorio de Música para que pudiesen asistir gratis á estas sesiones musicales los alumnos más aventajados, haría una obra meritisísima, digna de las alabanzas de todos y principalmente de los amantes de la música.

José María González.

OBBEROS Y PATRONOS

En Barcelona.—Huelga terminada. Barcelona 5.—Se ha solucionado la huelga de carroteros, y mañana se reanudarán los trabajos todos sin excepción.

En Málaga

Málaga 5.—Puede darse por terminada la huelga de obreros metalúrgicos, que se han sometido sin condiciones.

Anoche, los obreros ferroviarios presentaron una hoja en el Gobierno civil, cuya publicación les fué negada, en la que anunciaban su propósito de reanudar la huelga el día 7, y reclamaban la solidaridad de los demás gremios.

Piden ocho horas de trabajo, 50 céntimos de aumento en los jornales y otras mejoras de menor importancia.

En Zaragoza

Zaragoza 5.—Los obreros tejedores de ardo en huelga se han reunido esta noche y han acordado las bases que proponen á los patronos para terminarla.

Piden, entre otras cosas, aumento de precio en la mano de obra; que cesen en sus cargos tres compañeros encargados de los talleres, y que durante el trabajo estén abiertas las puertas de la fábrica, para que pueda entrar y hablar con ellos quien le desee.

«La huelga no terminará—dicen en otro acuerdo—mientras no cesen los encargados y mientras no vuelvan á sus puestos todos los obreros huelguistas.»

En Cartagena

Cartagena 5.—Los hortelanos se han declarado en huelga. Piden trabajar de sol á sol, un descanso de tres horas y aumento de jornal de un real.

Los herreros huelgan también, pretendiendo asimismo la jornada de nueve horas. Algunos patronos se niegan á concederla. Una comisión de obreros ha conferenciado con el alcalde, quien les manifestó que mantendrá el derecho de todos los que quieran trabajar.

Ambas huelgas son pacíficas.

En Jerez

Cádiz 5.—El 15 proyectase una importante reunión de Societades en Jerez, en la que se dice que es posible que se acuerde la huelga.

En la Cámara francesa

Escándalo, desafío y bofetadas.

Paris 5.—En la sección novena de la Cámara de los diputados se ha producido un vivo incidente al tratarse de las actas del Sena y de los carteles electorales que se fijaron, de carácter ofensivo á los candidatos republicanos.

Algunos diputados opositoristas han rearguido en la sección dichos ultrajes, haciéndolos extensivos al presidente de la República.

La discusión fué tan violenta, que llegó á degenerar en vías de hecho.

Los republicanos han resuelto llevar esta cuestión á la Cámara.

Paris 5.—Como consecuencia de los altercados en la novena sección, el Sr. Milevoje envió sus padrinos, los Sres. Didion y Lagental, al Sr. Bachimout.

Este contestó á los padrinos con una nueva injuria, y entonces el Sr. Didion le abofetó.

Paris 5.—Se dice en los pasillos de la Cámara que la bofetada que el Sr. Didion dijo haber dado á Bachimout fué recibida por otro diputado, pues en el momento del incidente reinaba un tumulto espantoso en los pasillos, entre gran número de representantes del país.—Fabra.

Desarrollo de la crisis

Paris 5.—El senador M. Combes, después de conferenciar nuevamente con el presidente de la República, ha aceptado el encargo de formar gabinete.

M. Combes ha principado esta misma noche á visitar á algunos hombres políticos para pedirles su colaboración.

Entre otros, ha visitado á M. Delcassé, celebrando con él una larga conferencia.

También ha visitado á M. Brisson. Se indican como ministros probables el Sr. Delcassé para la cartera de Negocios Extranjeros, Trouillot para Instrucción pública, Rouvier para Hacienda, André para Guerra y Lannessan para Marina.

Misión americana en el Vaticano

Roma 5.—Su Santidad León XIII ha recibido hoy á la anunciada misión americana, compuesta del Sr. Taft, gobernador de Filipinas, Monseñor Ogorman y el Sr. Smit, juez del Tribunal Supremo de Manila.

La misión entregó al Pontífice una carta autógrafa del presidente de la República norteamericana Sr. Roosevelt y algunas de sus obras literarias.

Los comisionados han dado ya principio, en unión de Monseñor Rampolla, al estudio de la cuestión religiosa en Filipinas.—Fabra.

EL SEÑOR CANALEJAS

La colonia alcoyana residente en Madrid ha obsequiado ayer mañana al Sr. Canalejas con un almuerzo de carácter íntimo en el restaurant Tournié.

En el acto tuvieron digna representación la población de Coentaina y el distrito de Pego, cuyo diputado, Sr. Vega Seoane, así como el diputado Sr. Aura Boronat, figuraban también entre los comensales.

Reunido anoche el Comité de Unión republicana del distrito de la Universidad, acordó por mayoría de votos hacer constar en acta haber visto con gusto las manifestaciones hechas por el Sr. Canalejas en el banquete celebrado el día 4 del actual, por ser reflejo de las aspiraciones que informan algunos principios del partido republicano.

—El Sr. Canalejas no irá á Andalucía hasta el otoño.

A Cataluña irá á fin de mes, después de visitar Alicante y Valencia.

EL REY

EXPOSICION DE AVICULTURA

Ayer recibió en audiencia S. M. el Rey á los delegados extranjeros y presidentes de las Sociedades colombófilas que han venido á la Exposición internacional de Avicultura.

A esta audiencia asistieron el comisario regio Sr. Castelló y el general Luna, que fué el que presentó á los delegados, como presidente de la federación.

El Rey, que ha aceptado la presidencia de todas las Sociedades colombófilas, manifestó su interés en que se funde una de éstas en Madrid, manifestándole el comisario que se estaba ya trabajando para ello por iniciativa del Sr. Beranger (D. Javier).

Junta superior de Prisiones

Se reunió ayer tarde en el despacho del presidente del Tribunal Supremo.

Aprobóse el acta de la sesión anterior y el cuestionario que se presentó con los principios de la organización general penitenciaria, cuyo trabajo se condensará en un proyecto de ley de prisiones.

Después se dió cuenta de los 69 informes recibidos de las Juntas locales, respecto á la situación en las cárceles de los jóvenes delincuentes, acordándose á propuesta del presidente, encomendar un trabajo de información sobre este asunto al secretario, señor Salillas.

Por último, se acordó que los diferentes asuntos en que ayer se ocuparon, pasen á las secciones respectivas, para su completo desarrollo y estudio.

Las tarifas de ferrocarriles y el ministro de Agricultura

El Sr. Suárez Inclán reunió ayer en su despacho á los directores de las grandes empresas de ferrocarriles, para tratar con ellos de varios asuntos importantes.

Uno fué el de dar facilidades para el transporte de ganados. Las empresas no tienen inconveniente en aumentar la velocidad de los trenes destinados á este servicio y mejorar las condiciones de la conducción, siempre que los ganaderos se pongan de acuerdo y contraten para días fijos las expediciones.

De otros asuntos se habló en la conferencia, los cuales se estudiarán y podrán resolverse en sucesivas entrevistas.

Combinación diplomática

La «Gaceta» publica hoy los siguientes decretos del ministerio de Estado:

Nombrando ministro plenipotenciario en Bruselas al duque de Arcos, que lo es en Washington.

Idem ministro plenipotenciario en Washington á D. Emilio Ojeda, que lo es en Tángier.

Idem ministro plenipotenciario en Tángier á D. Bernardo Cologan, que lo es en Pekín.

Ascendiendo á ministro plenipotenciario de segunda clase á D. Arturo de Baguer y Corsi, ministro residente en El Haya y Luxemburgo, y disponiendo continúe desempeñando dicho cargo.

Escuela de Artes y Oficios

El diputado á Cortes Sr. Elías de Molins visitó ayer al Sr. Sagasta para entregarle el proyecto de creación de una gran Escuela de Artes y Oficios en Barcelona, que pensaba presentar al Congreso en forma de proposición de ley.

Por el citado proyecto tendrían intervención en la Escuela los gremios, y sería presidida por el presidente de la Diputación de Barcelona, siendo vicepresidente el alcalde. El objeto principal es dar á los obreros enseñanzas completas, como en las grandes Escuelas Industriales del extranjero.

Capriles y Blasco Ibáñez

Valencia 5.—Ha circulado el rumor de que el gobernador, Sr. Capriles, había enviado una carta al Sr. Blasco Ibáñez preguntándole si responde en el terreno del honor de eseritos publicados en «El Pueblo», y que el Sr. Capriles estima ofensivos.

Se dice que el Sr. Blasco Ibáñez ha contestado en sentido afirmativo, y que ha telegrafado á Madrid rogando á dos amigos que vengán á Valencia.

Explosión en una mina

Gijón 5.—En el conjeo de Sama Mina, cerca de Braña, ocurrió ayer una desgracia. En la galería de una mina trabajaban siete obreros cuando estalló una explosión que produjo á todos gravísimas quemaduras.

Uno de los obreros murió á los pocos momentos. Tres están con pocas esperanzas de vida, y los restantes también con heridas terribles.

Los argentinos en Bilbao

Bilbao 5.—Trenes y tranvías han llegado esta tarde al puerto llenos de gente deseosa de visitar la fragata «Presidente Sarmiento».

El comandante permite á todos la entrada en el barco, complaciéndose en enseñar á los visitantes todos los departamentos de él.

Los marinos se muestran muy satisfechos del recibimiento que se les ha dispensado.

El comandante ha obsequiado con champagne á las autoridades y comisiones.

Se ha tocado varias veces el «Guernikako», que ha sido muy aplaudido por los argentinos.

Estos, á su vez, han tocado la Marcha Real y varios pasacalles españoles.

Se siguen disparando multitud de bombas y cohetes.

El comandante dice que está afectadísimo por un recibimiento como no recuerda otro. Así lo ha telegrafado á su gobierno.

Los marinos permanecerán aquí cinco días, para asistir á los festejos que se preparan.

UN DRAMA DE ECHEGARAY

Coruña 5.—Esta noche se ha estrenado el drama de Echegaray «Malas herencias». Hé aquí el argumento:

El banquero Ibarrola, que llevaba una vida disipada, tenía al frente de su establecimiento á D. Julio Buitrago, su amigo de la niñez.

Este quiere proteger á la honrada esposa de aquél, y entonces Ibarrola le acusa de malversación, afrentándole.

Victor, hijo de Buitrago, y Blanca, hija natural de Ibarrola, se conocen y se aman, ignorando su historia de familia. Cuando lo saben, no por eso dejan de amarse contra todo y contra todos.

Sus mismos padres, si viviesen, vueltos de aquel tremendo drama, fruto acaso solamente de su ceguedad y su ofuscación, ¿no querían mejor, no que se aborreciesen, sino que se amasen?

D. Marcial, fió de Victor, y Roberto, hermano de Blanca, se oponen. Al ser presentados, retiran las manos que iban á estrecharse. Roberto quiere llevarse á su hermana á Madrid para que olvide á Victor, pero ella se resiste. Roberto encuentra luego en el club á Victor y le abofetea; van á batirse pero Blanca consigue que Victor desista del duelo. Entonces su fió D. Marcial ocupa su lugar y se bate con Roberto.

Victor, al saberlo, corre á impedirlo; cuando llega, D. Marcial está herido. Victor se bate con Roberto y lo hiere. Blanca no renuncia por eso á su amor, y se une con Victor.

El éxito obtenido por la obra en Montevideo, Méjico y Habana, ha sido confirmado aquí. El drama es sobrio y vigoroso.

La interpretación ha sido admirable por Mendoza, que ha hecho una creación del carácter de Victor, y por María Guerrero, echado de ternura y vehemencia en su papel. El conjunto ha sido feliz.

Al final, el público hizo tres entusiastas llamadas á escena.

Experiencias de máquinas agrícolas

Ayer tarde, en la Moncloa, en los terrenos de la Granja Central, se verificó el primer ensayo ó prueba de máquinas agrícolas.

Trabajaron primeramente tres arados, un Rud Sack con anketras, dos rajes y cuchilla, que hace una labor de 25 á 35 centímetros de profundidad, tirado por una pareja de bueyes; otro arado de la misma marca, más sencillo, haciendo una labor de 20 á 28 centímetros, tirado por un par de mulas, y otro marca S. R., tirado también por dos mulas y haciendo de 15 á 25 centímetros de profundidad.

Desde luego, el terreno elegido, sílfico y á muy buen tiempo, se prestaba á la experiencia; en terrenos más compactos, fuertemente arcillosos, la labor de los tres arados no sería tan profunda.

Pudieron los inteligentes apreciar la esmerada construcción de los aparatos, su fácil manejo y resistencia.

Por estar la tierra volteada demasiado húmeda, no pudo ensayarse la sembradora á volteo, tipo San Bernardo.

Trabajó después en malas condiciones en un prado de suelo desigual y con yerba demasiado corta, una guadañadora Deering, pudiendo apreciar todos la excelente construcción y el servicio que estas máquinas prestan á los agricultores.

Después se probaron en una viña los cultivadores Planet, y la sembradora, arado, azada y segadora á mano de la misma marca. Presenció las experiencias el director de Agricultura.

Los dramas del mar

Cinco abogados

Gijón 5.—A las cinco y media de esta tarde ha ocurrido una horrible desgracia, que ha impresionado vivamente á la población.

Ocho oficiales alumnos de la Academia de Artillería de Segovia vinieron á Asturias para hacer ejercicios en la fábrica de cañones de Trubia.

Hoy se hallaban en Gijón, y á las cuatro y media de la tarde se dirigieron al muelle con objeto de dar un paseo en lancha, aprovechando la placidez del tiempo.

Alquilaron una lancha, mandada por su patrón Juan Bautista, á quien acompañaba el muchacho Ramón Blanco y un joven marino de diecisiete años, apodado «Fin Sagasta».

De los ocho tenientes sólo se embarcaron siete, pues uno marchó á hacer unas visitas.

Al Hegar frente á la punta de la Cordeira debió medir mal la distancia ó no poderse hacer virar con toda la velocidad necesaria la barca, que fué á embestir de proa al vaporcito «Tula», que después de haber recogido la carnada se dirigió á la pesca.

Se dice que no se podía gobernar por tener rota la cadena del timón.

Al choque, el batel quedó partido en dos pedazos, cayendo al agua cuantos dentro iban.

El «Tula» trató de prestar toda suerte de auxilios á los naufragos, á cuyo efecto echó al agua cuerdas y salvavidas.

Dos tripulantes del «Tula» se echaron al agua, salvando, con grandes esfuerzos, á tres tenientes, al patrón y al joven marino.

Cuatro tenientes con el niño Blasco se han ahogado.

Dos de los salvados son hermanos. Uno de ellos ha recibido una fuerte contusión en el pecho.

La baroa ha parecido completamente seccionada en dos mitades.

El lugar del siniestro se vigila escrupulosamente por si parecen los cadáveres.

El alcalde ha mandado suspender las músicas del boulevard en señal de duelo.

NOTICIAS

COGNAC. Ruiz y Albet. Málaga.

Obsequios al Sr. Fernández Arias
Nuestro estimado amigo el director de «La Correspondencia Militar», Sr. Fernández Arias, ha sido obsequiado en Hervás con un banquete, al que concurrieron 236 representantes de los pueblos del distrito.

A los postres inició los brindis el diputado provincial Sr. Castillo. A éste siguieron el abogado Sr. Muñoz, el presbítero Sr. Romero, el alcalde accidental, Sr. Muela, y don Buenaventura Jiménez.

El Sr. Fernández Arias pronunció luego un elocuente discurso de gracias.

Por la noche el Casino Liceo dió un banquete en honor del diputado por Seguros, que continúa siendo muy obsequiado.

En honor del Sr. Montilla

El Ayuntamiento de Ubeda ha acordado poner el nombre del ministro de Gracia y Justicia á la calle Real, donde está enclavado el palacio del distinguido hombre público.

También se ha acordado secundar la suscripción abierta en la capital y demás pueblos de la provincia para regalar al señor Montilla un objeto de arte.

Círculo Mercantil

Mañana sábado, á las nueve de la noche, se reunirán en el Círculo de la Unión Mercantil los presidentes de las distintas Asociaciones de propietarios que en esta corte existen, con objeto de acordar la forma de adherirse al «Memorandum» que han dirigido al país los diputados y senadores por Madrid, y de prestarles el apoyo que juzgan necesario en pro de las reformas de esta villa.

EDICION DE LA NOCHE

El Sr. Urzáiz en Barcelona

Director CORREO.

Barcelona 6 (12 tarde).

Después de la comida en Miramar, el Sr. Urzáiz, invitado por la Junta de obras del puerto, visitó las obras del mismo. Luego fué al Hipódromo, donde la sociedad más distinguida de Barcelona le dispuso una simpática acogida.

Anoche, en el restaurant de Francia, fué obsequiado con una comida por el Consejo del ferrocarril de Orense. Asistieron los Sres. Muntadas, Girona, Bonet, Massó, Juliá, Pont, Soto Hermoso, Sanllehy, Sela y Cenarro. El presidente del Consejo pronunció un elocuente discurso brindando por la brillante gestión ministerial del Sr. Urzáiz.

Hoy, á las diez de la mañana, ha visitado el Casino Mercantil, que es centro de liquidación y de operaciones de Bolsa. La numerosa concurrencia que llenaba el local recibió al Sr. Urzáiz con vivas repetidos y entusiastas salvas de aplausos.

La Junta directiva le esperaba á la entrada del local, saludándole el presidente con frases laudatorias. El señor Urzáiz presenció un momento las operaciones de contratación. Luego el Casino le ofreció un lunch. A la salida repitióse la ovación.

Esta noche visitará el Ateneo obrero. El diputado á Cortes por Tarrasa ha invitado al Sr. Urzáiz para que vaya á aquella población.

El Sr. Urzáiz ha recibido telegramas del Círculo Mercantil de Bilbao y del senador Sr. Echevarría, ofreciéndole hospedaje para cuando vaya.

También ha recibido telegramas de personas importantes de Zaragoza, invitándole á que se detenga en esta ciudad.—El corresponsal.

Director CORREO.

Barcelona 6 (12'15 tarde).

El Diario del Comercio publica hoy un artículo de fondo titulado «Urzáiz y la estabilidad monetaria».

Dice que el Sr. Urzáiz dió en su discurso muestras evidentes de conocer el verdadero camino de la regeneración monetaria.

En la conferencia del Fomento—añade—señaló el grave mal de la inestabilidad, demostrando haber hecho estudio profundo del problema.

Esto es más que suficiente para que aumente—dice—si es posible, aún más el respeto y la simpatía que nos merece el exministro que Barcelona tiene el honor de albergar.—El corresponsal.

FIRMA DEL REY

Hoy han despachado con S. M. los ministros de Agricultura é Instrucción pública. El primero no llevó firma.

El conde de Romanones puso á la firma nueve decretos concediendo grandes cruces de Alfonso XII. Entre ellas figura la del señor Verdaguer.

El Rey ha dirigido al ilustre poeta catalán mosén Verdaguer, el siguiente telegrama:

«En este momento firmo con gran satisfacción el decreto concediéndole la gran cruz de Alfonso XII, como admiración al poeta eximio, gloria nacional.»

Los agraciados con la gran cruz de Alfonso XII son:

D. Eugenio Montero Ríos, D. Gaspar Núñez de Arce, Sr. Barbón, Sr. Verdaguer, señor Pradilla, D. Federico Rubio, D. Marcellino Menéndez Pelayo, D. José Echeagaray y el Sr. Manjón, fundador de las escuelas de Granada.

AYUNTAMIENTO

La sesión

Presidida por el Sr. Aguilera, ha celebrado esta mañana sesión el Municipio.

Riña

En la calle del Espíritu Santo riñeron ayer dos carteristas, apodados el «Marquesito» y el «Francés», resultando ambos con heridas leves de arma blanca.

En el momento de la lucha llegó un inspector, á cuya vista huyeron, siendo necesario que éste disparara tres tiros de revólver para lograr capturarlos.

Los dos sujetos fueron detenidos, ocupándoseles dos cuchillos de grandes dimensiones.

Delito policíaco

El agente de Vigilancia Desiderio Valdivieso García fué conducido ayer á la Cárcel Modelo, acusado de cohecho.

Dícese que el agente en cuestión detuvo á una mujer de vida airada, exigiéndola 10 pesetas por encubrir la falta que ésta había cometido, á lo que accedió ella gustosa, teniendo necesidad de empeñar algunas alhajas que llevaba.

Enterado el delegado de la infidelidad del agente, formuló en el Juzgado de guardia la correspondiente denuncia.

Academia Española

En la sesión de anoche fué elegido, por unanimidad, el Sr. Maura académico de número en la vacante del insignie escritor don Isidoro Fernández Flórez.

Escándalo y palos

En la calle de Sevilla se produjo anoche un regular escándalo á causa de haber sido maltratada por un individuo una jóven de las de vida alegre.

Esta resultó con algunas contusiones de cierta gravedad.

El agresor fué detenido.

Juegos florales

En la noche del 27 de Junio se celebrarán, en la villa de Castro Urdiales, los Juegos florales organizados por aquel Ayuntamiento.

Presidente del Jurado es D. José María de Pereda, y vocal, entre otros, D. José Estreñá.

Los premios instituidos son ocho.

Aprobóse una moción de los regidores patronos de las Escuelas de Aguirre, para que con cargo al capítulo de imprevistos se pague á los maestros de las mismas, reintegrándose después el Ayuntamiento de dichas cantidades de las rentas de la fundación.

Con el voto en contra del Sr. Bas, fué aprobada la subasta de 175 trajes de faena para los bomberos.

Quedó sobre la mesa para su estudio un dictamen de las comisiones de Policía urbana y Mercados reunidas, proponiendo medidas relacionadas con el abastecimiento de carnes á esta población y regularización de los contratos.

El expediente extraviado
Dióse cuenta del dictamen de la comisión encargada de resolver en este asunto.

En él se proponía la suspensión de empleo y sueldo por treinta días del jefe de negociado de Mercados á que pertenece el expediente, su traslado á otro negociado, y la imposición de una multa de dos días de haber al portero que llevó dicho documento.

El Sr. Rubio presentó voto particular, pidiendo que sólo se apercibiera á ambos empleados, por entender se trataba únicamente de un desuso involuntario.

El Sr. Ruiz defendió el dictamen, manifestando debían ser castigados aún más, y lo mismo dice el Sr. Abril.

Los Sres. Estelai y Nicolí hablan de conformidad con el dicho por el Sr. Rubio, y en votación nominal se desecha el voto.

El Sr. Osorio combate el dictamen, por entender no es justo, pues una de dos, ó son ó no culpables los dos empleados: si lo son, es poco el castigo; y si no lo son, es excesivo.

El Sr. Ruiz lo defendió y se aprueba con una enmienda del Sr. Covisa, en la que se pedía se redujera el castigo á la amonestación y traslado de negociado.

Huelga conjurada

(TELEGRAMA OFICIAL)

Badajoz 6.—Sin novedad capital y resto provincia.

Boda de la señorita María Picón

Esta tarde, á las cuatro, se ha verificado en la iglesia de San Jerónimo la boda de la bellísima hija del ilustrado académico don Jacinto Octavio Picón, con el distinguido joven D. Manuel Ortiz de Angulo.

Bendijo la unión el presbítero D. Cristóbal Pérez Pastor, autor de «Los documentos cervantinos». Fueron padrinos el padre de la novia y la madre del novio, y testigos los Sres. Meléndez Pelayo, Ramos Carrión, Rosell (D. Juan), D. Tomás de la Vara, don Enrique de Mesa y D. Juan María Ortiz.

La ceremonia ha sido presenciada por numerosa concurrencia, formada por muchas y elegantes damas y por gran número de literatos, periodistas y artistas, estando en mayoría individuos de todas las Academias.

La novia lucía un hermoso traje blanco que realzaba su hermosura.

Los convidados fueron obsequiados después de la boda, en casa del Sr. Picón, con un espléndido «lunch».

Los recién casados—muy felicitados—han salido esta tarde para la Granja.

Los desamós con toda sinceridad muchas felicidades.

SUCESOS

Accidente desgraciado

En la posada de San Pablo ocurrió esta mañana un sensible accidente.

Un segador examinaba una pistola, y sin saber que se hallaba cargada dejó caer el gatillo, saliendo el tiro y haciendo blanco el proyectil en el pecho de otro segador.

Trasladado el herido á la Casa de Socorro de la Latina, fué curado de primera intención, pasando luego en grave estado al hospital Provincial.

Ratero detenido

En la calle de Fuencarral fué detenido esta mañana un ratero, conocido por «el Mellao», como autor de un robo de relojes verificado hace varios días en una relojería que hay en el núm. 118 de la citada calle.

Dos atropellos

El coche de punto núm. 185 ha atropellado esta tarde en la plaza de Bilbao á una niña de ocho años, llamada María García Valenzuela.

Por algunos vecinos fué sacada la niña de entre los cascotes del caballo.

En la Casa de Socorro de Buenavista, donde fué trasladada, se le curaron dos contusiones en la frente y hombro izquierdo, siendo luego trasladada á su domicilio. Las heridas no son graves.

También ha sido asistida en la misma Casa de Socorro una mujer que ha sido atropellada por el coche núm. 10 en la calle de Peligros.

Robo de 20.000 duros

En el Banco de España ha sido robado hoy un caballero, demostrando los ladrones gran audacia, dada la forma en que se verificó el hecho.

D. José Astelarra, agente de Bolsa, se hallaba contando billetes, apoyado en una de las chimeneas que hay en el departamento de Cuentas corrientes, donde iba dejando los fajos ya examinados.

De pronto se le acercó un caballero con acento extranjero que, presentándole un billete de 500 francos, le preguntó dónde podría cambiarlo. El señor Astelarra se volvió un momento para indicar el ventanillo correspondiente. El ladrón aprovechó el momento para hacer desaparecer de la chimenea 100.000 pesetas, que eran las ya contadas.

El Sr. Astelarra cuando se aperció de ello, dió el correspondiente parte á la autoridad; pero el autor del hecho no fué ya encontrado.

El agente llevaba 243.000 pesetas que iba á imponer en cuenta corriente.

Explosión

Londres 6.—Ayer se produjo una tremenda explosión en la fábrica de polvora de Mitchan (condado de Surrey).

El edificio quedó completamente destruido, resultando muertas tres personas.

Los tranvías y el público

Desde hoy ha comenzado á cumplirse el nuevo acuerdo referente á los tranvías.

En la plataforma delantera pueden ir seis personas y un agente de la autoridad.

El conductor va separado del público preventivamente por medio de una cadena que divide en dos partes la plataforma. En la de atrás pueden ir 12 personas.

Recepción académica

La Real Academia de Bellas Artes de San Fernando celebrará sesión pública el domingo 8 del corriente, para dar posesión al señor D. Emilio Nieto de la plaza de académico de número, para la cual fué elegido en junta extraordinaria el 22 de Abril de 1901.

Dicho señor leerá su discurso de entrada, y á nombre de la Academia le contestará el Ilmo. Sr. D. Adolfo Fernández Casanova, individuo de número.

Balance del día

Hoy por la mañana, con uniforme de almirante, y acompañado de su ayudante Sr. Loriga, ha paseado el rey en carruaje por el Retiro. Regresó á Palacio por la Carrera de San Jerónimo, deteniéndose en la fotografía de D. Valentín Gómez.

Después de esta visita, se dirigió el Rey al cuartel de San Gil, saliendo poco después un regimiento de lanceros, que en la plaza de Oriente desfiló por delante del carruaje de S. M.

Por la tarde el Rey ha asistido á las maniobras en el campamento de Carabanchel, donde se presentó á caballo acompañado del príncipe de Asturias.

El resto de la Familia Real llegó después en carruajes.

Mañana, después de la Salve, SS. MM. asistirán á la clausura de la Exposición de Avicultura.

De las huelgas pendientes, la de Barcelona ha terminado, así como la de Badajoz, dedicándose los obreros del campo á sus faenas ordinarias.

También comunica el gobernador de Málaga que ha terminado la huelga de Teba, y que se ha conjurado el peligro de la que proyectaban los obreros de los ferrocarriles Andaluces.

El gobernador interino del Banco de España, Sr. Fariñas, ha conferenciado hoy por la mañana con el ministro de Hacienda.

Por la tarde ha conferenciado con el Sr. Rolland.

El ministro de la Guerra es posible que salga mañana para sus posesiones de Villatobas (Toledo). Regresará el lunes.

La cotización de los valores ha revestido hoy caracteres de firmeza. También los francos han mejorado.

Puntillas y bordados

géneros de punto, cintas, sedas, hilos, algodones, pañuelos, festones y tiras de color; agujas, alfileres, é infinitad de artículos á cual más indispensables.

ALMACÉN: Puntejos, 1 bis

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 6 DE JUNIO DE 1902
COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios			
	Día 5	Día 6	Diferen. ^a
4 0/0 interior			
Série F de 50.000 p.	71 90	71 95	+ 0 05
E de 25.000.....	71 90	72 00	+ 0 10
D de 12.500.....	72 00	72 05	+ 0 05
C de 5.000.....	72 10	72 15	+ 0 05
B de 2.500.....	72 10	72 15	+ 0 05
A 500.....	72 10	72 15	+ 0 05
G y H 100 y 200.....	72 05	72 15	+ 0 10
En diferentes series.....	72 10	72 15	+ 0 05
Fin mes.....	72 10	72 20	+ 0 10
Fin próximo.....	72 10	72 20	+ 0 10
5 0/0 amortizab.			
Série F de 50.000 p.	91 20	91 80	+ 0 60
E de 25.000.....	91 20	91 80	+ 0 60
D de 12.500.....	91 25	91 85	+ 0 60
C de 5.000.....	91 25	91 85	+ 0 70
B de 2.500.....	91 40	92 00	+ 0 60
A de 500.....	91 60	92 20	+ 0 60
En diferentes series.....	91 35	92 15	+ 0 80
4 0/0 exterior			
<i>Es ampliado</i>			
Série F de 24.000 p.			
E 12.....			
D 6.000.....			
C 4.000.....			
B 2.000.....			
A 1.000.....			
G y H 100 y 200.....			
En diferentes series.....			
Fin mes.....			
Ayuntamiento			
Ob. Municipales del Ayuntamiento de Madrid de 250 pts. 6 0/0 interior			
Id. por resultados 4 0/0 de 500 pts. á 47.200.	72 40		
Id. para pago expromisiones en el interior, 5 0/0, 500 pts.			
Bancos y Socied.			
Acciones B. España.....	476 00	473 50	- 2 50
Id. B. Hipotecario.....		173 00	
Cédulas id. 5 0/0.....		102 00	
Cédulas id. 4 0/0.....		100 50	
Oblig. id. 5 0/0.....			
Banco Castilla.....			
Banco Hisp. ^a Amer.....	142 50	143 75	+ 1 25
Ac. C. de Tabacos.....	395 00	395 50	+ 0 50
Soc. Elect. Chamberí.....		130 00	
Elect. Mediodía.....			
Norte España. 1. ^a sér			

4 0/0 interior.—Total pesetas nominales negociadas, 3.724.100.

Id., id. fin mes, 3.000.000.

5 0/0 amortizable.—Total ptas. nom. negociadas, 1.808.000.

Banco de España.—Id., 61.000.

Compañía de Tabacos.—Id., 48.500.

Cambios sobre el extranjero

PARIS

A la vista, 50.000 á 36'00.

» 75.000 á 36'75.

» 50.000 á 36'50.

LONDRES

A la vista, libra esterlina, 2.000 á 34'17.

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 72'20.—Barcelona, fin mes, 72'22.—Paris, 4 por 100 exterior, 80'87.—Renta francesa, 101'80.

(De la Agencia Fabra)

Paris 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 80'95 y 80'90.—3 por 100 francés, 101'95.

Bolsa de Barcelona
Barcelona 6 (16'50.)
Interior, 4 por 100, 72'23.—Exterior, 4 por

100, 00'00.—Amortizable, 92'20.—Colonial, 64'37.—Nortes, 54'05.—Alicantes, 80'00.—Francia, 00'00.—Orense, 26'35.—Aranís.

PRODUCTOS

de la compañía de los caminos de hierro del SUR DE ESPAÑA

Lineas de Almería y Granada		Pesetas
Del 21 al 27 Mayo 1902.....		81.328'34
Del 21 al 27 Mayo 1901.....		61.657'05
Aumentación.....		19.671'29
Del 1 Enero al 27 Mayo 1902..		1.432.059'49
Del 1 Enero al 27 Mayo 1901..		1.357.112'12
Aumentación.....		74.947'37

Valores de la Compañía

Cotización de Paris		
Acciones, francos.....		140
Obligaciones 6 0/0 Granada, cupón 1. ^o Julio 1902, francos.....		286
Obligaciones 3 0/0 Linares Renta fija, cupón 1. ^o Abril 1902, francos.....		161
Obligaciones 3 0/0 Linares Renta variable, francos.....		»

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle el Príncipe, 19, marcaba lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 18° sobre 0.

A las doce de la tarde, 26° sobre 0.

A las cuatro, 23° sobre 0.

La máxima fué de 27° sobre 0.

La mínima de 11° sobre 0.

El barómetro marca 710.—Buen tiempo.

TEATROS

Regina Pacini

Londres 5.—Ayer hizo su presentación en el Real teatro de la Opera (Covent Garden), cantando «Lucía de Lammermoor», nuestra compatriota la gentilísima Regina Pacini, tan querida del público de Madrid.

El éxito fué completo y entusiástico, menudeando las llamadas á escena.

El público, electrizado por la joven artista, pidió y obtuvo la repetición de la cavatina y el rondó.

Apolo

El domingo por la tarde se pondrán en escena en este teatro las celebradas obras tituladas «La torre del Oro», «La buena ventura» y «¿Quo vadis?»

Las localidades se expenden en contaduría á las horas de costumbre.

CHARADA

Ves á casa de Joaquín, dijo Luis á su criado, que te *prima el cinco tres* todo que ayer le he prestado. Que un *tercia segunda cinco* á quien le gusta estudiar, tiene una duda, y quisiera tal *cinco tres* consultar. El *cinco tres cuatro quin/a* me lo ha devuelto manchado, ni siquiera un *cuatro cinco* él en libros ha gastado.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.
(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior

CAR DE NA LA TO

CULTOS

Santo de mañana.—San Pablo, Obispo; Santos Sabino y Jeremías, mártires, y Santos Roberto y Wistremundo, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Salesas (Santa En-

gracia), donde se celebrará fiesta al Purísimo Corazón de María: á las diez habrá misa solemne en la que predicará el P. Fita, y por la tarde completas y reserva.

En la Capilla Real se celebrará misa mayor á las diez y media, y por la tarde preces y reserva.

En la Catedral principia la novena que la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María consagra á su Titular: á las siete se celebrará misa de Comunión y por la tarde predicará el P. Luis Susilla.

En las religiosas Bernardas (Santa María) misa solemne á las diez, y por la tarde solemnes vísperas del Purísimo Corazón de María.

Signos celebrándose la novena al Sagrado Corazón de Jesús y predicarán: En San José, los Sres. Valbuena y Calpena. En San Ildefonso, el Sr. Anaya y D. Cipriano Nievas.

En San Lorenzo, el señor cura párroco. En Santa Bárbara, el R. Jiménez Campaña. En San Martín, el Sr. Calpena. En San Marcos, un P. Agustino. En Santa María Magdalena, D. Luis Simó. En el Cristo de la Salud, el Sr. González Reyes.

En el Salvador y San Nicolás, D. Julián Miranda.

En el Buen Suceso, el P. Alarcón.

En Santiago, el P. Joaquín de la Sagrada Familia.

En Santa María, el Sr. Manzanedo.

En San Jerónimo, el P. Garzón.

En la Concepción, el P. Aicardo.

En la iglesia Pontificia de San Miguel continúa la novena á San Antonio de Padua, predicando por la tarde el Sr. López Anaya.

En San Fermín de los Navarros id., un P. Franciscano.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora la Divina Pastora en San Millán.

Funciones para mañana

LÍRICO.—A las 9.—Farinelli.

COMEDIA.—8.^o y último sábado blanco.—A las 9.—Come le foglie.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—La balada de la luz.—A las 9 3/4.—La viejecita.—A las 11.—La caprichosa.—A las 12.—La mazorca roja.

APOLO.—A las 8 3/4.—La torre del Oro.—A las 9 3/4.—¿Quo vadis?—A las 10 3/4.—La buena ventura.—A las 12.—Plus Ultra.

ESLAVA.—Ultima función, á beneficio del coro.—A las 8 3/4.—Los menes y tango bailado por la Srta. Carrera.—A las 9 3/4.—La alegría de la huerta y panaderos bailados por la niña María de la Paz y Srta. Cortés.—A las 11.—Enseñanza libre.—A las 12.—La señora capitana y bailes titulados Triana y Macarena, por las hermanas Cortés.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—La bella Karen, los Frantz, exhibición de la corrida regia, cortejo de la coronación de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, la pantomima Aladino ó la lámpara maravillosa y toda la compañía internacional que dirige Mr. William Parish.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—(Exposición internacional de Avicultura).—Abierta de 8 de la mañana al anochecer. Sorteo de diferentes lotes de gallinas y palomas. Concurso de perros ratoneros raza Fox-terrier. Banda militar. Entrada, 1 peseta.

ACTUALIDADES.—De 10 de la mañana á 1 de la noche.—Espectáculo variado por artistas españolas y extranjeras.

JAPONÉS.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Variadas secciones por artistas extranjeras y españolas.

LABERINTO de los cascabeles.—(Parque de Madrid, Paseo de coches).—Entrada, 50 céntimos.—Lunes y viernes, día de moda, 1 peseta.

IMPRENTA DE EL CORREO

Su antigua amiga se la llevó aparte, y la dijo:

—Ves, ¿cómo no has podido huir, pobre niña?

—¡Ah! si supieras...

—Lo sé—repuso Marieta.—¡El hambre y los golpes ablandan un diamante! Cuando oí decir al Abadejo que esta vez no te dejaría escapar como la primera, sabía, en efecto, que no te podrías escapar. Como nosotras, sufrirás los primeros días, y acabarás por acostumbrarte.

—¡Jamás! ¡No me acostumbraré á esta infame servidumbre, y si no puedo escapar, moriré!

—Eso se dice siempre.

—Ya he probado que lo sé hacer.

—Si, porque aún no habías sido bastante desgraciada y te asustaba el padecer; pero llegará un día en que te será indiferente hasta la muerte.

—Sin embargo, no quiero permanecer en esta situación—dijo Rosalía.—Un día ú otro la vigilancia cederá, y escaparé.

—¿Y qué harás?

—Mendigar si es preciso una limosna.

—¿Y crees que Adrián no sabrá dar contigo?... Ya otras desgraciadas han querido dejarle: una, la Josefina, á quien yo he conocido en esta casa; otra, la Alsciana... ¿Sabes lo que lograron? La Josefina fué hallada en el río con una piedra al cuello, y su compañera en los alrededores de Paris con doce puñaladas en el pecho.

Rosalía se cubrió el rostro con las manos.

—¿Y su asesino?—dijo.

—Nadie le conocía, no se pudo dar con él; pero el Abadejo les había prevenido que si trataban de huir les sucedería algún mal.

—Como me lo ha dicho á mí.

—Si, como te lo ha dicho. No lo olvides; pues, y vive sumisa.

Esta revelación redobló aún los terrores que Adrián inspiraba á Rosalía; sin embargo, lo que su amiga la dijo no tardó en realizarse, y en breve cayó en una apatía que hubiera podido traducirse por conformidad. Prometíase romper su cadena, espíaba una ocasión, y cuando la casualidad se la ofrecía, las fuerzas la faltaban, y á medida que pasaban los días se hacía más difícil su evasión. Pasada la primera desesperación, iba poco á poco sucediendo la resignación tranquila, y sin sentirlo iba descendiendo cada día un escalón de aquella escala de infamia.

No se comprende, señor, hasta qué punto puede conducir esa inerte su misión de los seres que abdican toda dignidad, todo imperio sobre sí mismos. Una vez doblegados á la esclavitud, van poco á poco aclimatándose y descienden hasta los últimos grados de la servidumbre.

El alma humana es como esos juguetes de resorte, que si se dejan demasiada tiempo sin jugar pierden su elasticidad y no funcionan.

Rosalía, que había aceptado el cariño del Abadejo por fuerza, como una tiranía, acabó por acostumbrarse á él y aceptó tan triste situación como el enfermo de un mal incurable que acepta su sufrimiento por falta de valor de ponerle fin. No obstante, el terror que Adrián le inspiraba, no se había disipado, iba cada día en aumento, y los instintos violentos que en él descubría la iban alejando de él cada vez más. Rosalía, que ignoraba sus medios de existencia, habíase acostumbrado de los gastos que se permitía; pero cuando había querido hacer alguna pregunta en este sentido, la madre Lamprea había rehusado responder, y la misma Marieta había contestado moviendo la cabeza con aire siniestro.

—No importa; á todo me resigno.

—¡Menos á los golpes! Aquí el Abadejo y dos ó tres compañeros suyos mandan, y si nos subleváramos nos matarían sin compasión.

—¿Y no podéis quejarnos?

—¿A quién? Los testigos que nos oyen son sus cómplices. Si acudieramos á un juez, nos diría que tal pago merecemos. ¡Ah! Rosalía, en nuestra triste condición no hay más que resignarse á todo.

—¿Y creéis que yo he de aceptar semejante vida?—exclamó Rosalía espantada.—¡Jamás, jamás!

—Huye si puedes; por eso, venía á decirte, el único medio que encontrarás será fingiendo ceder.

—¿Cómo?

—Adrián no tardará en venir.

—¡Ya ha venido!—interrumpió una voz ruda que Rosalía reconoció al punto.

—¡Adrián!—exclamó Marieta aterrada.

—¡Ah! Te cogí—exclamó Adrián.—¿Esos son los consejos que tú das? ¿Así nos sirves?

—Yo, yo no sabía...

—Fuera de aquí, víbora—exclamó el Abadejo con acento terrible.

Y como la desgraciada sin duda tardase en obedecer, Rosalía oyó golpes, seguidos de gemidos y súplicas.

Pocos instantes después, la llave giró en la cerradura y Rosalía corrió á esconderse entre las ropas del

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gástricas, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, posttracismo nervioso, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, catarros, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASTO, 2-50 pesetas. Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41 Madrid

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEAS DE CUBA Y MÉJICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Junio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Cornuña, el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El día 25 de Junio saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor

BUENOS AIRES

directamente para New York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales Cuba e isla de Santo Domingo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cadiz, el vapor

MONSERRAT

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

LINEA DE FILIPINAS

El día 1.º de Junio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ANTONIO LOPEZ

directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa; de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 2 saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz, el vapor

REINA MARIA CRISTINA

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cadiz, el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cadiz, Alicante y Valencia.

LINEA DE FERNANDO POO

El día 25 de Junio saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz, el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran fábrica de JABONES, comunes, finos y perfumados. Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑÍA. -- SANTANDER

ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES del ESTOMAGO Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.

à la **Papaína TROUETTE** (Pepsina Vegetal) UNA COPITA DESPUES DE CADA COMIDA

PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET, 163 y 165, Calle de Saint-Antoine.

PERRET

Deposito en todas las Farmacias.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de oro



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales. De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES

Paris, rue d'Argout, 35

EXPOSICION DE 1876.—MEDALLA DE ORO

PASTA DENTÍFICA GLYCÉRINA

Preparación de Eug. DEVERS, Licenciado de Farmacia

El unico dentífico que reúne a una cualidad excepcional una baratura sin precedente.

El que la emplee una vez la adoptará para siempre.

DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes Son puramente vegetales Son fáciles de tomar y de digerir SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A. PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

COMPAÑIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año

	PESETAS
Por una estación particular.....	800
Por una estación para fines urbanos ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	600
Por una estación para casinos, círculos, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	20

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagarán:

Aparato mural con micrófono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina.....	30
Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ador.....	30
Id., id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson.....	40

Locutorios públicos

Esta Compañía tiene establecidos locutorios publicos en las calles de Zarzano, núm. 18, piso 4.º izquierdo; en la calle de la Princesa, núm. 8, piso 3.º izquierdo; Pozuelo de Alarcón y en el Continental Express.

Tendrá sana, hermosa y fuerte la

BOCA

y no padecerá dolor de muelas el que use elixir MENTHOLINA

preparado por el Dr. Andreu.

Su uso blanquece la dentadura, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y oscilación de los DIENTES.

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

—Dejadme—exclamó Rosalía—ó pedirá socorro.

En efecto, la muchacha empezó á gritar desesperadamente, y la señora Lamprea entró.

—¿Estáis en vuestro juicio?—exclamó.

—¿A qué viene todo este alboroto? La policía de la prevención inmediata va á venir.

—¿La policía? Pues ¿qué acaso se ha oído fuera de aquí?

—¿Pues es claro! Todos los vecinos están en las ventanas.

Rosalía, que se apercibió de que podía ser oída, empezó entonces á dar gritos desgarradores.

—¡Tápale la boca!—exclamó la vieja aterrada.

—¿Callarás?

—Cuando me permitáis salir de aquí.

—Un pañuelo, madre Lamprea.

—Tomad—dijo desatándose el mismo que llevaba al cuello.

Adrián sirvióse de él para tapar la boca á Rosalía, cuyas manos ató enseñada con su propia corbata.

—Así está bien—exclamó la cantinera,—por lo menos no nos aturdirá.

—Me pagará todas las que me debe—exclamó Adrián fuera de sí.

—¿Y qué váis á hacer de ese arropio?

—Os lo diré: por el instante, dejarla como está y cerrar las puertas y ventanas.

La madre Lamprea hizo lo que ordenaba Adrián y salió con él.

XXXV

Su partida acreció, si era posible, el temor de Rosalía. Después de grandes esfuerzos logró quitarse el pañuelo que

la asfixiaba, y con auxilio de sus dientes desató el otro que sujetaba sus muñecas. Buscó á tientas la ventana para abrirla; pero cuando dió con ella, se convenció de que estaba cerrada con candado. Entonces se dirigió á las puertas, que igualmente resistieron á todos sus esfuerzos.

Ocurrióle volver á gritar para que la oyesen fuera; pero la contuvo el temor de atraer de nuevo á sus verdugos.

Después de vagar algún tiempo por la oscuridad, tropezó con su lecho y se dejó caer en él derramando copioso llanto. Las crisis que había sostenido durante algunos días, la habían arrastrado al límite de toda su fuerza y todo su valor, y así, poco á poco, languidez soñolienta se apoderó de todo su ser, por más que el temor de que volviese á entrar Adrián le sostenía en una zozobra que le impedía dormir.

Muchas horas pasaron sin que el Abadejo se presentara; ningún ruido, ninguna voz se oía en la casa, que parecía una mansión abandonada ó un sepulcro.

Aquel silencio acabó por inquietar á Rosalía; empezó á preguntarse por qué no volvían Adrián ó la señora Lamprea, y esta idea, que primero le causaba terror, se convirtió en su única esperanza. Al ver extinguirse la luz que penetraba por las rendijas de la ventana, comprendió que la noche había sucedido al día. El hambre le atormentaba; quiso en vano dormir, y la noche entera pasó y apareció el día, siempre en la misma inmovilidad, en el mismo silencio. No pudo contenerse más tiempo, y llamó sin que nadie le respondiera.

Dominóla profundo espanto. Creyó que se habían propuesto dejarla morir sin socorro, y el hambre, la sed, eran á cada instante más desgarradores. Comenzó á llamar de nuevo, no con aire de

amenaza, sino de llanto, de súplica. Pidió hablar á la señora Lamprea, á Adrián; y por fin, la voz le faltó, volvióse á su lecho vacilante y los gemidos sucedieron á los gritos.

Hacia algún tiempo que estaba en aquel estado, cuando Adrián apareció con una cesta en la mano. Rosalía se incorporó.

—¡Ah!—murmuró con voz exánime—por fin habéis tenido piedad de mí.

El Abadejo fijó en ella una mirada y debió quedar satisfecho de su examen, porque sonrió.

—¿Nos vamos amansando?

—No me dejéis morir.

—Mirad—dijo Adrián colocando sobre una mesa la botella y los platos que la cesta contenía.

La desgarrada exhaló un grito y tendió las manos con aridez.

—¡Hola!—dijo Adrián—parece que esto os inclina á hacer las paces.

—¿Pan!—balbució Rosalía.

—¿Y seréis buena?

—¡Oh! sí, sí, ¡pan! ¡pan!

—En horabuena—dijo su verdugo acercando la mesa al lecho—ya estaba yo seguro de que el apetito te haría cambiar de idea; ¡no hay mejor camino que el estómago para llegar al corazón!

Ahora que eres más razonable, vamos á cenar como dos tortolitos.

Rosalía no le escuchaba; habíase lanzado á los primeros alimentos que encontró á mano y los devoraba entre risas y lágrimas. Entregada á satisfacer su apetito, ni se acordaba de la escena de la víspera, ni del horror que Adrián le inspiraba; dábale gracias con la voz y con la mirada.

Adrián, que había previsto esto, se consideró desde aquel instante dueño absoluto de aquella masa inerte, que ya no le podía resistir.

XXXVI

Durante los dos ó tres primeros días, el Abadejo procuró hacer soportable su dominio á Rosalía por medio de regalos, de diversiones.

Las pruebas que ésta acababa de sufrir de tal modo la habían aniquilado, que se prestó á todo como un autómatas. Conservaba siempre la idea de huir de tan odiosa esclavitud; pero Adrián, que quizá penetraba sus intenciones, no la abandonaba un momento, y su presencia causaba verdadero espanto á Rosalía.

Habíale dicho, además, que toda tentativa de fuga sería horriblemente castigada, y la joven no podía menos recordar la mirada siniestra que á esta advertencia acompañó. Hay miserias tan irremediables, que la víctima acaba por abandonarse á ellas, y el más firme valor no se sostiene mas que por la esperanza. Cuando esta ha desaparecido, el espíritu más firme se anonada, se entrega.

Rosalía estaba á punto de caer en este abandono. Incapaz de ocuparse en una guerra abierta contra su tirano, aguardaba una ocasión de poder huir, y en breve tuvo que perder hasta esta esperanza.

El quinto día, Adrián, que hasta entonces no se había ocupado mas que de diversiones y placeres, le anunció que un negocio le obligaba á ausentarse por algunos días, y que la dejaba al cuidado de la señora Lamprea.

Esto dió ocasión á Rosalía de hablar con Marieta, á la que no había visto desde su diálogo á través de la puerta condenada.